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今天是2021年1月1日，我们站在新
年的起点，盘点过去，展望未来。过去的这
一年中，我市房地产市场进一步得到健康
快速发展，城市品位得以全面提升。新的
一年，古城邵阳围绕“三高四新”战略，致
力打造“二中心一枢纽”，城市建设仍将蓬
勃发展、奔腾前进。随着基础设施逐步完
善，邵阳将受到更多的开发商和购房者青
睐，成为一个有潜力、有活力的魅力之城。

这一年，极不平凡

回顾2020年，是极不平凡的一年。对
于房地产行业来说，今年初，突如其来的
疫情给行业诸多方面造成了巨大的冲击，
楼市开局遇冷，打乱了房企的推盘节奏。
受疫情影响，春节期间，没有了往年同期
返乡置业的行情，我市楼市供应及成交
量，均陷入“冰点”。随着国内疫情得以控
制，政府出台纾困政策，房企项目陆续复
工，营销中心恢复营业。为稳定行业发展，
企业调整战略，紧扣“线下转线上”的新思
路，直播卖房、线上购房等多样化形式成
为房企创新营销的新举措，在危机中实现
蝶变。

疾风知劲草。经过疫情考验的房地产
行业，在 2020 年向高质量发展迈出了坚
实的步伐。

进入二季度，各大房企加班加点抓生
产、保安全，抢进度、促销售。邵阳楼市有
序复苏、供销企稳，逐步回归正常水平。为
了吸引购房者入市，各楼盘加大蓄客力度
和让利促销力度，各大开发商纷纷使出浑
身解数，充分把握“五一节长假”“618购房
节”“端午节小长假”等销售节点，在销量
和价格方面较好地达到了市场预期。各项
指标止跌回升，同比增幅明显。2020 年 1
至 6 月份，邵阳市累计完成投资 1069206
万元，商品房销售面积为 2029066 平方
米，销售价格 4497.58 元/平方米，商品房
销售额实现增幅 17.7%。其中，双清区
4555.12 元/平方米，大祥区 5055.82 元/平
方米，北塔区 4857.99 元/平方米，价格与
前年同期相比基本持平。

转入下半年，各大开发商又在“金九
银十”期间围绕“吃、喝、玩、乐、娱”为主题
开展一系列营销活动。各楼盘在“国庆中
秋长假”“双十一”“双十二”等节点不断刺
激市场，一个个销售小高峰也如期到来。
同时，新产品陆续面市也达到供应高峰
期，市区有五环·东方世家、湾田·望江府、
乾道东院、徐福·桃源府、珠江·榆景湾、中
铁·山水书院等多个精品项目纷纷推盘，
给市场注入了新的源动力。

年末，市区各大房企动作频频，多数
楼盘争相开启年终“冲刺”模式，借助各类
营销活动让全年销售完美收官。

这一年，砥砺前行

旧城改造成绩斐然。2019 年全市 64
个城镇老旧小区纳入中央财政补助计划，
实际实施 86 个。截至 2020 年 12 月 25 日，
开工86个，开工率134%；完工86个，完工
率 134%，累计完成投资 3.5 亿元。2020 年
全市 295 个城镇老旧小区纳入中央财政
补助计划。截至目前，开工295个，开工率
100%；完工167 个，完工率56.7%，累计完
成投资7.6亿元。

为了进一步加强和规范我市物业专
项维修资金交存工作，切实维护广大业主
的合法权益，去年4月1日《关于进一步加
强物业专项维修资金交存管理工作的通
知》在我市正式施行，我市商品房开发项
目在办理商品房预售许可证时，必须递交

《首期物业专项维修资金交存承诺书》。
助力战“疫”，爱心涌动。我市房协各

会员单位用实际行动抗击疫情，积极捐资
捐物和慰问医护人员，总金额达七百余万
元，彰显房地产开发企业社会责任担当。

楼盘促销，亮点频现。恒泰珑湖的“先
建造，再销售”模式，乾道南院的“叠院”产
品开盘创造“一抢而光”的奇迹，江院城市
森林推出的“买房送菜地”活动，乾道地产
花“重金”为新一中旁的新项目征集案名，
高档江岸亲水产品——晨曦·映资江隆重
面市，以及晨曦·悦府、和兴·蓝湾、乾道·
桃源府等楼盘首次开盘的销售量均在300

套以上……这些楼盘事件都有较高的市
场关注度，成为2020年楼市的亮点。

去年7月22日，邵阳市房地产开发协
会第六届换届选举暨第一次会员大会在
魏源国际大酒店举行。市房地产开发协会
积极响应市委、市政府“产业兴邵”号召，
支持本土重点骨干企业的发展，分别与亚
洲富士电梯、湘窖酒业进行战略项目合作
签约，用行动传递积极的正能量。

深耕邵阳八载的房企乾道地产一路
高歌猛进，2020年创造傲人佳绩。截至上
月9日，销售业绩达到近30亿元，同比增
长200%以上，共回款资金23亿元。上月14
日上午，乾道地产公司举行战略合作签约
仪式，与我市金融、建筑等行业11家品牌
企业签署战略合作协议，为企业做大做强
奠定坚实的基础。

这一年，成绩数据说话

2020年，我市房地产在成交、供应等
数据上均表现不凡。从市住建局获悉：
2020年1-11月，全市实现商品房销售面
积408.09万平方米，同比增长28.9%，比全
省平均增速（2.7%）高26.2个百分点，排全
省第1；全市实现商品房销售额191.07亿
元，同比增长 37.4%，比全省平均增速
（5.5%）高31.19个百分点，排全省第1。全
市完成房地产投资209.99亿元，同比增长
10%，比全省平均增速（9.3%）高0.7个百分
点，排名全省第8。预计全年实现商品房销
售面积460万平方米，同比增长29%，商品
房销售额215亿元，同比增长36%，完成房
地产投资230亿元，同比增长10%。从这一

组组数据，反映 2020 年我市房地产实现
持续稳定、有质量的增长。

2020年邵阳楼市在疫后复苏中住宅
市场产品结构发生了一定变化。总体上
新房市场、三房改善产品仍是市场主力，
变化在于一方面疫情下居民收入预期下
滑，小面积二房产品去化速度放缓；另一
方面疫后改善需求进阶，120-140平方米
四房及以上产品显著上扬，尤其是豪宅
市场明显扩大，市区多个品质楼盘出现
供销两旺局面。随着购房消费观念不断
升级，预计未来舒适型住宅需求比重将
持续上升。

展望未来，“十四五”规划定调：房地
产事关民生消费和投资发展，助力经济内
循环。邵阳作为湖南人口第一大城市，正
处于前所未有的大规模建设期，房地产行
业的发展突飞猛进。对城区进行扩容提
质，使居住环境、交通条件、运动休闲设施
等基础设施全方位得到提升。城市日新月
异，大大增强了邵阳房地产业的吸引力。
众多国内知名地产巨头纷纷抢滩邵阳，促
使我市房地产行业水平整体提升，多样化
的产品也刺激了市民的购买欲望。

建筑的高度在拔升，居住小区的开发
规模在增大，未来邵阳房地产的发展，不
管怎么变化，有一点是不会变的，那就是
品质。市民对品质的要求将越来越高，追
求更高品质的享受型楼盘更受欢迎。

2021 年，将飞扬着建设者奔放的激
情，展现着和谐向上的城市精神，让更好
的城市建筑凝固成历史的精华，共同谱写
房地产新篇章。

冰与火的交响
——2020年楼市回顾与新年展望

唐明业 范志超

上月27日，我市首家以打造“新锐青年多元共
享社区”为理念的侨银·资江帝景项目正式亮相。该
项目位于魏源路与资州路交会处，由侨银地产开发
建设，产品设计以两梯两户、户型全系N+1为主打，
小区内规划有学习、健身、娱乐、亲子、共享空间等5
大功能，定位为以满足青年客户群体居住需求为特
色的精品项目。图为嘉宾在观摩侨银·帝景城市展厅
开放现场。 唐明业 马王君 摄影报道

资江北岸又添一特色楼盘

回顾 2020 年，我国土
地、新房和二手市场保持总
体 平 稳 增 长 态 势 。对 于
2020年房地产市场保持复
苏的原因，报告分析称，一
方面疫情激发消费者住房
条件改善的需求，消费者更
加看重房屋空间的居住品
质以及社区配套设施服务
能力，为此形成了巨大的改
善性换房需求。另一方面，
全球货币流动性充裕，进入
资产价格上涨的阶段，房地
产作为稳定的资产品受到
消费者青睐，房价的升温也
带动土地价格上涨。

报告预计2021年市场
总体平稳，土地市场成交
量下降，价格涨幅收窄到
10%左右。新房市场和二手

房市场总体成交体量与今
年相当，其中二手房成交
体量与今年相当，价格上
涨幅度从 7%收窄到 5%左
右。金融对房地产的助推
红利逐渐弱化，房价普涨
时代一去不返。

“未来的房地产市场需
要因城施策、一城一策，夯
实城市主体责任，长期实现
稳地价、稳房价、稳预期。”
国务院发展研究中心市场
所房地产研究室主任邵挺
指出，城镇化会是未来牵动
工业化，农业现代化，信息
化重要的空间载体，特别是
人口产业转型快的、城市新
旧动能转换顺畅的地方，住
房需求将保持长期的旺盛。

（据新华网）

2020年房地产市场
总体保持平稳增长

2020年房地产各类活动中，以营销中心开放来展示产品效果最为常见。图为湾
田·望江府营销中心开放现场火爆场景。 唐明业 摄

2020 年我市
实力房企之间的
合作增多，他们发
挥各自优势，共同
打造品质人居，项
目不断增加。图为
乾道·魏源壹号院
项目合作签约现
场。唐明业 摄

市民挑选新房时，不仅看价格、看品牌、看规划，还关注楼盘的规模、园林、物业、
文化教育等方面的性价比。图为市民在和兴怡景了解楼盘产品。唐明业 摄

楼盘动态楼盘动态

（上接 1 版）邵阳市委坚决
贯彻落实习近平总书记关
于巡视整改工作的重要指
示要求，对巡视巡察发现共
性问题进行提级整改，以高
位推动体现政治担当，聚焦
重点领域突出问题导向，坚
持各方联动形成整改合力，
在全省首开先河，是做好巡
视巡察“后半篇文章”的有
益探索。要坚持举一反三，
以开展提级整改推动巡视
整改任务全面落实，做到立
行立改、即知即改、真改实
改，树立“巡视有期限、整改
无止境”的意识，敢于啃“硬
骨头”，以重点突破带动全
面整改，确保巡视反馈问题

“见底清零”。要加强宣传总
结，及时把行之有效的好经
验、好做法总结出来、推广
开来，为全省巡察工作总结
经验、树立典型、打造样板。

龚文密强调，开展巡视
巡察发现共性问题提级整
改是一项重大政治任务，也
是我市落实全面从严治党
主体责任的有力抓手和推
进全面从严治党向纵深发
展的重要举措。全市各级
各部门要提高政治站位，切
实增强做好提级整改工作
的思想自觉和行动自觉，自
觉将其作为检验增强“四个

意识”、坚定“四个自信”、做
到“两个维护”的试金石，以
提级整改的成效推动全面
从严治党向纵深发展。要
聚焦重点发力，敢于动真碰
硬，找准病灶、对症下药，分
门别类制定整改措施，抓源
头见长效，坚持标本兼治，
确保整改工作成效经得起
历史和人民检验。要强化
组织领导，压紧压实各级党
委（党组）主体责任和党委
（党组）书记第一责任人责
任，做好结合文章，严明纪
律要求，坚决堵住滋生问题
的“天窗”和“暗门”，确保整
改工作一抓到底、见到实
效。

会上，市纪委监委、市
委组织部、市发改委、市财
政局和市国资委五个牵头
单位就抓好提级整改工作
先后发言。

市委巡察工作领导小
组成员，各县市区委书记、
邵阳经开区党工委书记，市
人大常委会、市政府、市政
协秘书长，市委常委所在单
位常务副职，市公安局、市

“法检”两院常务副职，市直
有关单位主要负责人，各县
市区委巡察工作领导小组
负责人、邵阳经开区纪工委
书记等参加会议。


